
Élections municipales 2026 – Herblay-sur-Seine

Déclaration de candidature de Madame Cécile RILHAC, ancienne députée du Val-d'Oise, tête de liste de « Herblay, une autre voie »

Mesdames et Messieurs,

Chères Herblaysiennes, Chers Herblaysiens,

C'est avec un immense plaisir que je vous retrouve, ce soir, pour entamer avec vous une nouvelle page de notre histoire collective.

Avant d'aller plus loin, permettez-moi d'adresser mes plus sincères remerciements au *Lions du Val*, tout particulièrement à son gérant Monsieur Olivier FORTIN, qui nous accueille ce soir, ainsi qu'à chacune et chacun d'entre vous pour votre présence à cet événement d'une grande importance.

Je vous le redis : vous retrouver est un plaisir. L'année dernière, alors députée de notre belle circonscription, je choisissais volontairement de me retirer du second tour des élections législatives, pour lequel je m'étais qualifiée, afin de faire barrage au *Rassemblement national*. En

tant qu'élue, j'ai toujours eu à cœur de privilégier l'intérêt général et le bien-être commun. En tant que personne, mon engagement a toujours été une réponse à des questions d'injustice, à une volonté de vivre dans un monde respectueux des autres et de notre environnement, une volonté d'aider ou d'améliorer les choses particulièrement pour notre jeunesse, pour nos enfants. Mais aussi et surtout, pour lutter contre les idées nauséabondes ou dangereuse portées par certains populistes, promoteurs de haine et de chaos. C'est la raison pour laquelle je n'ai jamais regretté cette décision. Cependant, ces 14 derniers mois m'ont fait comprendre qu'il y a des engagements, des aspirations et des vocations qui sont ancrées en nous et qui ne nous quittent jamais. Ces deux mandats d'élue, que j'ai exercés avec rigueur et dévouement, n'étaient pas une simple parenthèse dans ma vie, mais une conséquence logique de mon parcours, au regard des valeurs qui sont les miennes. Au service de l'Éducation nationale, de la vie associative ou de notre territoire, m'engager au service de ma communauté et de mes concitoyens m'est toujours apparu comme une évidence autant qu'un devoir.

Celles et ceux d'entre vous qui me connaissent déjà le savent, j'éprouve un fort sentiment d'attachement envers notre département du Val-d'Oise, où j'habite depuis plus de 25 ans. Notre territoire, vous le savez, possède de nombreux atouts. Pendant 7 ans, je me suis battue sans relâche pour renforcer le dynamisme et l'attractivité de notre département, en me tenant aux côtés de nos services publics, de nos

entreprises, de nos commerces, de nos écoles, de nos associations, de nos artisans ainsi qu'auprès de l'ensemble des acteurs qui participent au rayonnement du Val-d'Oise. Cette activité permanente, ces déplacements constants dans les 12 communes de notre circonscription ont été à l'origine du lien, aujourd'hui extrêmement fort, que j'ai tissé avec la ville de Herblay-sur-Seine, dans laquelle j'habite.

J'ai une histoire particulière avec cette ville, que je veux partager avec vous ce soir. Pendant mes 7 années de députation, j'y ai installé ma permanence parlementaire sur le boulevard du Havre, véritable centre névralgique de mes activités en circonscription. J'ai sillonné cette ville lors de mes rencontres locales, admirant ses paysages, son patrimoine, son dynamisme. Je suis allée à la rencontre de ses habitants, de ses commerçants, de ses entrepreneurs, de ses restaurateurs, tous attachés à leur ville et souhaitant la voir se développer sur la base de projets utiles et cohérents, au service de l'intérêt général et en adéquation avec les grands enjeux de notre ère. J'ai accompagné et défendu ses établissements scolaires et personnels éducatifs, ses associations, ses centres de soins, ses forces de l'ordre, ses sapeurs-pompiers. Je suis fière d'y avoir soutenu plusieurs projets, en y faisant notamment venir plusieurs ministres de la République ces dernières années. À titre personnel, j'y ai noué de belles amitiés, notamment avec des personnes présentes ici ce soir. Au regard de tout cela, je ne pouvais que tomber amoureuse de Herblay-sur-Seine, ma ville d'adoption. À mes yeux, Herblay est une commune agréable, où il fait bon vivre, qui mérite de voir tout son potentiel pleinement valorisé. Ce constat, vous êtes nombreuses

et nombreux à le partager. J'ai échangé avec vous, j'ai entendu votre amour pour notre ville ; mais aussi votre souhait de voir Herblay se développer dans le bon sens, avec des projets utiles, construits en concertation avec la population locale et répondant aux besoins réels de notre ville. Je me suis rapidement impliquée, en travaillant avec l'association citoyenne *Herblay Autrement*, dont je veux ici saluer l'engagement sans faille. Cependant, vous le savez, les propositions, idées et projets que nous portons ne seront réellement impactant que si nous nous donnons les moyens de les mettre en œuvre. Les Herblaysiennes et les Herblaysiens méritent plus que des vœux pieux. Aujourd'hui, pour notre ville, pour nos familles, pour notre quotidien, pour notre cadre de vie, pour notre avenir, je veux aller plus loin.

Mes chers concitoyens, les 15 et 22 mars 2026, vous serez appelés aux urnes afin de choisir votre Maire et son équipe municipale. **Ce soir, c'est solennellement que je vous annonce ma candidature aux élections municipales de Herblay-sur-Seine.**

Avec mes colistiers, dont certains sont présents ce soir à mes côtés, nous portons un projet, alternatif et sérieux, de rassemblement et de dépassement. Bien sûr, il ne servirait à rien de le nier, nous avons des sensibilités politiques différentes. Comme certains d'entre vous le savent, je suis moi-même la présidente d'un parti politique, *En Commun!*, depuis décembre 2024. Néanmoins, par-delà nos cultures politiques parfois divergentes, nous sommes unis par un lien des plus solides : notre amour pour notre ville d'Herblay. C'est pour cela que nous prônons

et prônerons toujours le rassemblement et le dépassement : nous voulons nous unir dans une liste totalement apolitique, uniquement guidée par l'intérêt supérieur des Herblaysiennes et des Herblaysiens. C'est l'ambition que nous nous sommes donnés, en choisissant le slogan suivant : « Réunir Herblay pour vivre autrement ».

Ce slogan, c'est notre méthode. Je ne crois pas que les politiques publiques locales doivent être mises en place de manière verticale, avec des décideurs tout puissants suivant une ligne directrice fixée par leur seule volonté. Je ne crois pas non plus qu'elles doivent être le reflet d'une quelconque idéologie politique. Aucune logique partisane ne doit décider de la politique d'une municipalité à la place de ses habitants. Je crois fermement à la concertation. Au fil des rencontres, des échanges et des expériences partagées, j'ai pu mesurer à quel point l'implication de chaque membre de la communauté est essentielle. C'est pour cela que je veux m'engager à rester constamment à votre écoute, à dialoguer de façon transparente et à agir dans l'intérêt collectif. La démocratie municipale ne peut exister sans la confiance et le soutien de la population. En tant qu'ancienne conseillère municipale, il s'agit d'une réalité dont j'ai bien conscience. Je crois profondément que chaque voix compte, que chaque idée mérite d'être entendue, que chaque citoyenne et chaque citoyen doit pouvoir participer activement à la vie publique. C'est ce projet que nous voulons vous présenter ce soir et que nous vous invitons à rejoindre, en dépassant nos clivages pour construire une ville dynamique et inclusive, où chacun pourra s'épanouir et se sentir chez

soi. Nous avons tant à faire dans ce sens pour notre ville, pour préserver votre pouvoir d'achat, améliorer votre cadre de vie, mieux préparer l'avenir de nos jeunes et de nos enfants, garantir l'accès à des soins de qualité pour tous, protéger nos commerçants et nos artisans, relever le défi de la transition écologique, renforcer la présence des services publics, prendre soin de nos seniors, soutenir le développement de la vie associative, lutter contre l'insécurité et les incivilités, favoriser la tenue de manifestations culturelles régulières, accroître le dynamisme et le prestige de notre ville ; et bien d'autres objectifs encore, sur lesquels nous aurons l'occasion d'échanger. Ces enjeux, auxquels nous faisons face, exigent des initiatives alternatives et innovantes, mais surtout une mobilisation sincère de toutes les forces vives de notre territoire. « Réunir Herblay pour vivre autrement », c'est plus qu'un simple slogan. C'est un projet de société à l'échelle de la ville, un appel à l'action et à la participation citoyenne pour bâtir, ensemble, notre destin.

J'appelle l'ensemble des oppositions à s'unir dans ce projet rassembleur. J'appelle l'ensemble des bonnes volontés à s'engager dès maintenant à nos côtés et à soutenir notre liste. Votre implication sera déterminante pour aller au bout de ce projet. Vous pouvez, dès maintenant, nous faire parvenir vos contributions, vos idées, vos suggestions. Vous pouvez également rejoindre notre équipe, pour participer à toutes les réflexions et les actions que nous mènerons dans les 6 prochains mois. Les défis sont nombreux, mais je crois fermement que, rassemblés, nous avons les moyens d'y répondre.

Vous l'aurez compris, je suis l'heureuse tête de liste d'une équipe motivée qui ne demande qu'à grandir pour tracer un avenir et un nouveau chemin pour Herblay. Notre liste s'appellera donc **HERBLAY, UNE AUTRE VOIE**

Chers Herblaysiennes, chers Herblaysiens, en présentant notre liste, **Herblay- une autre voie** aux élections municipales, nous prenons l'engagement, ouvert et solennel, de ne jamais faire prévaloir nos intérêts personnels ou politiques sur l'intérêt général de la ville. Nous entendons constamment rester proches du terrain, des contingences locales, des préoccupations de chacune et chacun afin de toujours proposer les solutions les plus adaptées.

Je vous remercie pour votre confiance, pour votre présence aujourd'hui et votre écoute. Ensemble, bâtonnons l'avenir, un avenir à l'image de notre communauté : chaleureuse, dynamique, solidaire, inclusive et ouverte. Je suis prête à porter ce projet avec vous, pour nous.

Je propose donc de venir me rejoindre car cette aventure je ne la vivrai pas seule mais avec vous, venez !

Vive la République, vive la démocratie municipale et vive Herblay-sur-Seine !